

14 Sports

Football/Après le premier tour préliminaire des compétitions africaines de clubs
Encore un admis sur deux

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

LE premier tour préliminaire des coupes africaines des clubs s'est achevé le dimanche 25 août dernier, sur plusieurs stades. Une étape qui a concerné deux équipes gabonaises, à savoir l'Association omnisports Centre Mbérie sportif (AO CMS) en Ligue des champions de la Confédération africaine de football (Caf) et l'Association sportive Pélican en Coupe de la Caf. Pour cette première étape, l'on retiendra que, comme l'année dernière, le Gabon n'aura qu'un seul représentant au deuxième tour préliminaire. Une moisson qui aurait pu être bien meilleure, mais qui situe le niveau réel de notre football. Les Pélécánidés ont sauvé les meubles. Après son nul (1-1) à Libreville au match aller, la formation de Lambaréné est rentrée heureuse de son déplacement en République démocratique

du Congo, en se qualifiant à l'épreuve des tirs au but sur les installations de l'Association sportive Maniema Union (4-2, 1-1 au temps réglementaire). Une équipe qui, en 2018 au stade Joseph-Kabila de Kindu, avait sorti Mangasport (1-0, 1-1) à ce même stade de la compétition. La performance des Migovéens est à saluer, d'autant plus que l'équipe de Richard Auguste Onouviet, vice-championne du Gabon en 2018-2019, vit sa première expérience sur la scène continentale. Auteur d'une grosse bourde qui avait conduit à l'égalisation congolaise, deux semaines plus tôt, le portier Donald Nze s'est mué en héros en stoppant deux tirs au but de l'AS Maniema Union.

A partir du 14 ou 15 septembre prochain, à Libreville, le coach Gildas Ndoumou et ses poulains vont donc tenter de s'ouvrir les portes de la phase de poules de la Coupe de la Caf, face aux Nigériens d'Enugu Rangers interna-



Allen Dorian Nono (à gauche) et l'AS Pélican ont eu les ressources pour obtenir leur qualification en terre congolaise.

tional FC. Et devenir ainsi le troisième club gabonais à atteindre cette phase après le Football canon 105

en 2005 et le CF Mounana en 2017.

Cette aspiration n'est plus dans les têtes des joueurs et dirigeants de l'AO CMS. Le 25 du mois qui vient de s'achever, le champion du Gabon 2018-2019 a été sorti dès le premier tour préliminaire de la Ligue des champions de la Caf par Tout-puissant Elect-sport. Devant ses supporters qui l'ont poussée jusqu'au bout, mais aussi des responsables de la Fédération tchadienne de football et du ministère tchadien des Sports qui ont mis des moyens financiers et matériels conséquents

à sa disposition, la formation sponsorisée par la Société nationale tchadienne d'électricité s'est imposée sur la marque de deux buts à zéro. C'est donc elle qui défiera l'Espérance sportive de Tunis (Tunisie).

Tous les espoirs et soutiens gabonais devraient désormais être portés sur la bande à Allen Dorian Nono. C'est le moins que l'on puisse espérer, entendu que rien n'est fait depuis l'année dernière, au niveau des dirigeants du football gabonais, pour accompagner nos "ambassadeurs" en compétitions africaines des clubs.

Photo : DR

Mercato

Neymar, (enfin) le clap de fin

Du coup de pression du président du Paris SG Nasser al-Khelaïfi aux dernières négociations infructueuses avec le Barça, les principales étapes du feuilleton estival des envies de départ de Neymar, qui devrait finalement rester parisien après la clôture du marché des transferts lundi.

. 17 juin 2019, Nasser ouvre la brèche

"Je ne veux plus voir de comportements de stars". Dans un entretien à France Football, Nasser Al-Khelaïfi s'agace de l'attitude de certains de ses joueurs et vise sans le nommer Neymar, parti au Brésil quelques jours plus tôt sans l'autorisation de son entraîneur.

Les joueurs "vont devoir faire plus, travailler plus", martèle le dirigeant parisien, qui assure que "les portes sont ouvertes" pour ceux qui ne se plieraient pas à ces principes.

. 27 juin, "Neymar veut revenir" au Barça

Trois jours avant l'ouverture du mercato espagnol, le vice-président du Barça, Jordi

Cardoner, indique que "Neymar veut revenir au Barça", sans pour autant confirmer l'intérêt réciproque du club pour le joueur parti de Catalogne en 2017.

. 8 juillet, absence et colère
Le 8 juillet, le PSG effectue sa reprise au Camp des Loges... sans Neymar, resté au Brésil pour honorer des "engagements commerciaux et institutionnels".

Le club publie un communiqué glacial : "Le Paris Saint-Germain déplore cette situation et prendra les mesures appropriées qui en découlent".

. 13 juillet, le fantôme de la "remontada"

Maladresse ou provocation ? La rupture prend de l'ampleur, lorsque dans une interview donnée au Brésil, Neymar évoque la "remontada" du Barça face au PSG, en 8e de finale de Ligue des champions en 2017, comme l'un des meilleurs souvenirs de sa carrière. Un affront pour le club et ses supporters. S'il s'envole pour la tournée du PSG en Chine fin juillet, le Brésilien ne dispute

aucun match amical de tout l'été.

. 11 août 2019, insultes en tribunes

Une première banderole "Neymar casse-toi", puis des chants injurieux invoquant sa mère : le Collectif Ultras Paris (CUP) affiche clairement son hostilité envers le Brésilien, le 11 août lors de la réception de Nîmes au Parc des Princes, alors que l'attaquant est écarté du groupe en attendant que son avenir soit réglé. Le divorce paraît consommé.

. 13 août 2019, première rencontre avec le Barça

Six semaines après le début du feuilleton, une première rencontre entre les deux clubs a lieu à Paris, le 13 août. Menées par le directeur sportif barcelonais Éric Abidal et son homologue parisien Leonardo, les discussions portent sur une transaction incluant des joueurs comme Philippe Coutinho ou Ivan Rakitic, mais le PSG, qui entend récupérer l'équivalent de sa mise initiale (222 millions d'euros), demande des liquidités dont le

Barça ne dispose pas.

. 27 août 2019, le facteur Dembélé

Les dirigeants se retrouvent à Paris pour une nouvelle réunion deux semaines après la précédente, dans l'espoir de trouver un accord. Avec une somme en cash plus élevée mais payable en deux fois, plus un ou plusieurs joueurs, les positions des clubs se rapprochent. Problème : tout le monde s'accorde sur l'inclusion d'Ousmane Dembélé dans le deal, sauf... le principal intéressé, qui refuse catégoriquement de quitter la Catalogne.

. 30 août 2019, tout ça pour ça

Après avoir annoncé sa participation dans la série La Casa de papel, Neymar donne lui-même le clap de fin de son feuilleton estival, à 48 heures de la clôture du mercato. Devant le blocage des négociations le Brésilien renonce finalement à partir. Un épilogue au goût d'inachevé pour toutes les parties.

Brèves

AS Pélican en attente des CIT de ses joueurs étrangers



Ayant disputé la double confrontation face à AS Maniema de la RDC sans ses nouvelles recrues, faute de certificats internationaux de transferts (CIT), Pélican pourra bientôt compter sur elles. Les dossiers de Cyrus Grengou, avant-centre du Stade centrafricain, Junior Simé et Franklin Kouaté (Cameroun) et Odile Ombio du Congo Brazzaville seraient en bonne voie. Ces derniers, selon toujours la même source, pourraient disputer les deux matches de la Coupe de la Caf contre le club nigérian Enugu Rangers le 14 septembre prochain.

AO CMS : dégraissage en vue ?



Plusieurs joueurs étrangers qui avaient signé avec CMS, pour le renforcer dans l'optique où ce club se qualifierait pour la phase de poule de la Coupe de la Caf, pourraient bien voir leur contrat annulé. En effet, n'ayant plus atteint cet objectif, le directoire envisagerait de se séparer de certaines recrues avant le démarrage du prochain championnat. Interrogé sur la question, un membre du directoire de ce club a préféré botter en touche.

Dertin Amorez aperçu à Lambaréné

Après avoir passé plus de deux saisons au club Stade centrafricain de Bangui, l'international centrafricain Dertin Amorez, qui avait auparavant évolué à AS Pélican, au Stade Mandji et Missile FC, voudrait revenir au Gabon. Ce trentenaire ambitionnerait de s'engager à nouveau avec l'AS Pélican. Joint au téléphone, l'entraîneur des Pélécánidés Gildas Ndoumou a laissé entendre qu'il n'en voit aucun inconvénient...

J.F.M

Gabon Telecom
Laissez vous inspirer

PLUS DE VOLUME ENCORE MOINS CHER !

LEADER EN GENEROSITE

nouveau	nouveau	nouveau
350 Mo 1000F/2jrs	600 Mo 1500F/3jrs	1 Go 2000F/3jrs

TAPEZ *222#

Découvrez les nouveaux forfaits 4G+ de Gabon Telecom et profitez pleinement de la vie avec le leader en générosité!

LE RÉSEAU DU HAUT DÉBIT